



WEINKELLEREI

MEDIENMITTEILUNG

Schaffhausen, 1. Juli 2022

Reduktion der CO2-Bilanz – Optimierung der Flaschenmodelle in der GVS Weinkellerei

Mit einer einfachen Massnahme der Umwelt etwas Gutes tun: Die schweren Flaschenmodelle der beliebten Premium-Linie werden in den nächsten Monaten auf leichtere umgestellt. Damit macht die GVS Weinkellerei in der CO2-Bilanz einen grossen Schritt in Richtung Nachhaltigkeit. An der Qualität der Weine ändert sich dadurch nichts, im Gegenteil – der Auftritt wird dadurch schlichter und eleganter, auch der Umwelt gegenüber.

Ein vertiefter Blick auf den CO2-Fußabdruck von Wein in der heutigen Zeit lohnt sich, jedoch darf Wein im Zeichen des Klimawandels mit reinem Gewissen genossen werden – die gute Nachricht ist, dass Wein kein Klimatreiber ist. Das bedeutet jedoch nicht, dass der modernen Weinproduktion und den Konsumentinnen und Konsumenten die CO2-Emissionen gleichgültig sein dürfen. Studien ergaben, dass eine durchschnittliche 75cl-Flasche Wein im gesamten Herstellungsprozess von der Rebe bis zum finalen Konsum rund 1.28 Kilogramm CO2 ausstösst.

Die drei grössten Einflussfaktoren des CO2-Fußabdrucks von Wein setzen sich zusammen aus Verpackung, Transport, dem Anbau inkl. der Weinbereitung. Erwiesenermassen macht dabei die Verpackung im Durchschnitt rund 45% aus. Je nach Herkunft fallen auf den Transport 25% und auf Anbau und Bereitung rund 17%.

Innerhalb der Verpackung hat das Glas einen Anteil von 85% und ist damit der grösste CO2-Treiber - und verspricht das grösste Optimierungspotenzial. Die restlichen 15% sind Korken, Etiketten und Kartonverpackungen geschuldet.

Die durchschnittliche Glasflasche für Wein liegt beim Gewicht zwischen 550 und 650 Gramm. Die neu eingesetzten Flaschen der Premiumlinie aus dem GVS-Weinkeller wiegen gerade noch 518 Gramm. Die bisherigen edlen Behältnisse brachten es leer auf ein «Kampfgewicht» von 970 Gramm, was folglich einer Gewichtsersparnis pro Flasche um 452 Gramm oder 46% entspricht. «Bei durchschnittlich 30000 abgefüllten Flaschen pro Jahr werden über 13 Tonnen Glas eingespart und damit auch die Ökobilanz drastisch verbessert, was sich auch bezogen auf den Transport durch das kleinere Gewicht langfristig rechnen lässt.», so Philippe Brühlmann, Geschäftsführer der GVS Schachenmann AG.

Analog dazu kann der CO2-Ausstoss durch den Einsatz der neuen Flaschen betrachtet werden. Bezüglich der Qualität und Lagerfähigkeit des Inhaltes bringen die eleganteren und umweltfreundlicheren Flaschen keinen Nachteil – im Gegenteil: Der schöne Wein erhält sein schützendes Behältnis und optisch besticht die Flasche durch Schlichtheit und Eleganz.

Die GVS Schachenmann AG stellt ein breites Weinsortiment in hoher Qualität her. Das Einzugsgebiet umfasst rund 130 Hektaren mit 140 Produzenten und 60 Rebsorten. Das Unternehmen beschäftigt 20 Mitarbeitende und ist die grösste Weinkellerei des Kantons Schaffhausen. Mit einem breiten Handelsangebot ist die GVS Schachenmann AG ein zuverlässiger Partner für Private, Gastronomie, Handel und Events. Seit 1568.

GVS Schachenmann AG Weinkellerei Gennersbrunnerstrasse 61 CH-8207 Schaffhausen
Telefon 052 631 18 00 Fax 052 631 18 01 www.gvs-weine.ch weine@gvs-weine.ch



WEINKELLEREI

Die ersten Weine aus der Premiumlinie wurden bereits in die neuen Flaschen abgefüllt und kommen in den nächsten Monaten in den Verkauf. Dabei handelt es sich um den Steiner Chardonnay Reserve 2021, Steiner Edition Pinot Noir Réserve 2019, Vitis Vetus Dörflingen Pinot Noir 2020, Curiosum Büsingen Pinot Noir Réserve 2020 und Alte Reben Eisenhalde Pinot Noir 2020. Die restlichen Premiumweine werden nachfolgend ebenfalls in der neuen Ausstattung produziert.

Ihr Ansprechpartner:

Philippe Brühlmann

Geschäftsführer

p.bruehlmann@gvs-weine.ch

+41 52 631 18 02

+41 79 231 77 71

Follow us on:



Die neuen, eleganten und nachhaltigeren Flaschen im Vergleich zu den bisherigen Edelbehältnissen der Premiumlinie aus dem Weinkeller der GVS Schachenmann AG.

Quelle: GVS Schachenmann AG

Die GVS Schachenmann AG stellt ein breites Weinsortiment in hoher Qualität her. Das Einzugsgebiet umfasst rund 130 Hektaren mit 140 Produzenten und 60 Rebsorten. Das Unternehmen beschäftigt 20 Mitarbeitende und ist die grösste Weinkellerei des Kantons Schaffhausen. Mit einem breiten Handelsangebot ist die GVS Schachenmann AG ein zuverlässiger Partner für Private, Gastronomie, Handel und Events. Seit 1568.

GVS Schachenmann AG Weinkellerei Gennersbrunnerstrasse 61 CH-8207 Schaffhausen
Telefon 052 631 18 00 Fax 052 631 18 01 www.gvs-weine.ch weine@gvs-weine.ch



WEINKELLEREI



Ugo Tosoni, Geschäftsführer der GVS Gruppe (oberes Bild) sowie Philippe Brühlmann, Geschäftsführer der GVS Schachenmann AG, beschreiten den Weg zu noch mehr Nachhaltigkeit im Weinbau.

Quelle: GVS Schachenmann AG

Die GVS Schachenmann AG stellt ein breites Weinsortiment in hoher Qualität her. Das Einzugsgebiet umfasst rund 130 Hektaren mit 140 Produzenten und 60 Rebsorten. Das Unternehmen beschäftigt 20 Mitarbeitende und ist die grösste Weinkellerei des Kantons Schaffhausen. Mit einem breiten Handelsangebot ist die GVS Schachenmann AG ein zuverlässiger Partner für Private, Gastronomie, Handel und Events. Seit 1568.

GVS Schachenmann AG Weinkellerei Gennersbrunnerstrasse 61 CH-8207 Schaffhausen
Telefon 052 631 18 00 Fax 052 631 18 01 www.gvs-weine.ch weine@gvs-weine.ch